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本會聯同業界向財政司司長遞交業界聯合建議書本會聯同業界向財政司司長遞交業界聯合建議書
舉辦舉辦「「香港時裝設計周香港時裝設計周」」建議獲採納建議獲採納

2月28日，特區政府公布新一份財政預算案，而發表
預算案前，本會聯同紡織及製衣界業界向財政司司長陳
茂波遞交建議書，並提出逾40項具體建議，包括成立
「時裝及紡織發展局」以加強行業統籌，支援「香港時
裝設計周」，以及推動業界結合創科升級轉型。最後政
府接納紡織及製衣業界多項建議，包括積極推展「香港
時裝設計周」等。業界相信香港憑藉國際化、「一國兩
制」和文化優勢，能為大灣區和東南亞市場作出貢獻。

多項建議推動業界高品質發展

本會聯同香港紡織業聯會、紡織及製衣界立法會議員
陳祖恒及業界全體選委就推動行業高品質發展、推進香
港「新型工業化」、支援工商業及中小企發展等領域，
共提出逾40項具體建議。業界代表1月31日與財政司司
長陳茂波會面，遞交業界聯合建議書。建議書就推動紡
織及製衣業界高品質發展，提出多項重點倡議。
第一，業界建議特區政府成立「時裝及紡織發展

局」，以法定機構的角色，從創新科技、時裝設計、供
應鏈管理、可持續發展和培育人才五大領域，專責統籌
和推動行業發展，並作為相應對口單位，強化本港業界
與國家及海外的聯繫和合作，助力香港打造成國際時裝
及紡織中心。
第二，施政報告接納業界意見，落實舉辦「香港時裝

設計周」，帶來重大喜訊。業界期望，特區政府透過
「創意智優計劃」等資助，為「時裝周」提供適切財政
支援。隨着國際品牌紛紛選址香港舉辦時裝騷，業界建
議政府將「時裝周」和時裝盛事匯聚一起，重塑並打造
成全新的香港旗艦品牌，向國際展示香港「盛事之都」
的嶄新形象。業界又建議，特區政府用好駐海外經貿辦
等國際網絡，做好國際宣傳工作，吸引更多國際名人、
業內人士、買手及高增值旅客來港參與「時裝周」。
第三，業界建議特區政府多管齊下，推動業界結合創

科升級轉型，支援業界從上、中、下游完善行業產業
鏈。其中，近年「一帶一路」沿線的跨境電商業務發展
迅速，業界建議特區政府推出措施支援業界開拓東盟電
商市場，包括建議特區政府與東盟電商平台構建合作關

係，協助港企入駐平台開播，並研究撥出資源於工商業
支援機構建立直播間，讓中小企租用設施，進行直播帶
貨及拍攝短視頻的工作。

舉辦盛事提升競爭力
本會永遠榮譽會長陳亨利表示，業界去年11月在北京
獲國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍接見，其間匯報業
界關於加強內地、東盟及香港業界合作等工作，好高興
有關工作已取得良好進展，中國紡織工業聯合會、東盟
紡織工業聯盟（AFtex）、香港紡織業聯會和香港紡織商
會將於3月在港簽署合作備忘錄，並舉辦「一帶一路」
研討會。他指出，業界作為參與「一帶一路」先鋒、有
豐富「走出去」的經驗，期望特區政府加強支援業界把
握「一帶一路」機遇，加強港企與內地品牌合作「併船
出海」，為內地、東盟創造「互利共贏」的機遇。
紡織及製衣界立法會議員、本會常務副會長陳祖恒表

示，正如夏寶龍所指，紡織及製衣界是「朝陽行業」，
有非常堅實和穩固的發展基礎。他相信，透過成立「時
裝及紡織發展局」統領行業發展，勢助行業做大做強，

為國際創科中心、中外文化藝術交流中心等「八大中
心」建設作出更大貢獻。他指，香港作為亞洲最國際化
的城市，有「一國兩制」和中西文化薈萃優勢，面向大
灣區和東南亞龐大市場，絕對有競爭力和吸引力舉辦更
多國際時裝盛事，貢獻香港「盛事經濟」發展，以盛事
作為「殺手鐧」，為香港經濟注入更強「興」的動能。
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香港紡織商會永遠榮譽會長
陳愛菁

香港紡織商會常務會長
楊詩傑

有國才有家，維護國家安
全，香港人人有責。二十三條立
法工作進入首讀二讀，作為香港
和香港紡織商會的一分子，我們
全力支持特區政府落實基本法第
二十三條立法，切實履行香港特
區維護國家安全的的法律制度和
執行機制。我們相信，香港的繁
榮發展離不開一個良好穩定的社
會環境，二十三條立法後將與香
港國安法共同構建起香港特區維
護國家安全的有效屏障，才能確
保「一國兩制」行穩致遠。
香港回歸祖國將近27年，二
十三條立法工作一直懸而未決。
過去多年，香港的反中亂港分子
與外國反華勢力經常藉着妖魔化
二十三條立法，作為攻擊和破壞
香港特區與中央關係的政治手
段。二十三條立法一直未能得到
有效地貫徹落實，令香港社會也
為此付出了巨大代價，從2014
年的非法「佔中」到2019年的
「修例風波」，若沒有中央政府
及時推出香港國安法穩定香港局
勢，香港將難以走出困境。
本屆特區政府在李家超行政
長官的領導下，堅持以「以結果
為目標」的施政理念，帶領香港
社會走向由治及興。一年多來，
香港重新出發，各類國際盛事連
連，社會煥發出巨大的生機和活
力。但是我們依然要居安思危，
香港要繼續保持這種良好的發展
勢頭，一定要嚴加防範反中亂港
分子捲土重來，藉機再次破壞香
港的社會穩定。
這些年來，二十三條立法經過
了特區政府和社會各界的細心研
究和討論，已經取得了社會上的
廣泛支持和擁護，我們相信今年
正是特區政府落實立法工作的良
好時機。因此，我們全力支持特
區政府積極推展各項立法工作，
填補香港特區維護國家安全的法
律制度漏洞，讓香港從此沒有後
顧之憂，全力拼經濟、拼發展、
拼民生，推動香港再創輝煌。

特區政府已完成就基本法第23條本地
立法公眾諮詢工作，並刊憲進入首
讀二讀。為了讓業界人士更了解相關內
容，保安局及律政司此前派員向紡織及
製衣界進行簡介會，提供面對面交流的
機會，讓一眾業界人士更深入地了解這
一重要法條的內容和意義。業界積極支
持立法工作，並將繼續密切關注相關議
題，積極參與未來的公眾諮詢和討論。
本會感謝主辦方為我們提供這次寶貴的
機會。期望特區政府能繼續舉辦類似活
動，促進政府和各界之間的對話與合
作，共同為香港的發展作出貢獻。

簡介會吸引了近 70 位參與者的熱烈參
與，當中包括本會常務會長楊詩傑、香
港紡織業聯會名譽會長陳亨利先生、立
法會議員（紡織及製衣界）陳祖恒、香
港紡織業聯會會長羅正杰、選舉委員會
成員以及數十位紡織及製衣業界人士。
在簡介會上，保安局的黃添培先生和

律政司的梁文豐先生詳細介紹了基本法
第23條的背景和重要性，並回答在座人
士提出的疑問，尤其關注基本法第23條
在商業環境中的影響和指引，使業界更
加了解法律的內涵和目的。
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◆本會聯同業界向財政司司長陳茂波遞交建議書。包括：財政司司長陳茂波（中）、本會常務會長楊詩傑（左
八）、永遠榮譽會長陳亨利（右六）、永遠榮譽會長黃守正（右四）、永遠榮譽會長潘陳愛菁（右三）、紡織
及製衣界立法會議員兼本會常務副會長陳祖恒（左七）、常務副會長楊燕芝（右五）、監事長呂 鳴（左一）、
副會長劉培傑（左三）、秘書長蕭勁樺（左二）、及紡織及製衣界選委羅正杰（右八）、邱允恭（右一）、方
淑君（左五）、許彼得（左六）、梁嘉彥（右二）、鄭文德（左四）、司徒志仁（右七）。

基本法第23條立法簡介會 業界積極支持

2024年3月21
日，本會與香港
紡織業聯會、中
國紡織工業聯合
會、東盟紡織工
業聯盟將共同舉
辦一場重要的活
動：合作備忘錄
簽署儀式暨香港
紡織及製衣界共
建「一帶一路」
研討會。此次研
討會的主題為
「深化中國內
地、東盟、中國
香港連繫激發合
作新高度」，目
的在於探討如何通過加強這三方的連繫來推動紡
織及製衣行業的共同發展。
此次活動將由本會執行會長楊詩傑與香港紡織
業聯會會長羅正杰先生開場，並邀請香港立法會
主席梁君彥先生、香港特別行政區商務及經濟發
展局局長丘應樺先生等重量級嘉賓發表致辭。合
作備忘錄簽署儀式亦會有立法會紡織及製衣界議
員陳祖恒先生、本會永遠榮譽會長陳亨利先生、
榮譽會長楊勳先生等嘉賓見證。其後將進行一系
列主題演講和專題討論，涵蓋中國內循環市場潛
力、東盟的投資環境和市場機遇、香港作為超級
聯繫人的角色、世界經濟前景以及直播帶貨與跨
境電商的發展趨勢等多個領域。
作為香港紡織及製衣界的一員，這是一次難得
的機會，讓您深入了解行業發展趨勢，探索合作
新機遇，並與來自中國內地、東盟及本地的行業
領袖交流。我們誠邀各位業界人士踴躍參加，共
同探索「一帶一路」下的無限可能。
日期：2024年3月21日（星期四）
地點：香港會議展覽中心 S221
時間：下午2:30開始
誠邀業界人士共聚一堂，為香港紡織及製衣業
的繁榮發展貢獻力量！
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政務司司長陳國基政務司司長陳國基
訪問旭日集團中國總部及西湖壹城訪問旭日集團中國總部及西湖壹城
特區政府政務司司長陳國基一行，於

2024年1月9日到訪旭日集團中國總部及
西湖壹城，集團副董事長兼總經理、全國
政協委員、本會榮譽會長楊勳率公司核心
管理層團隊接待和全程陪同。同行參訪旭
日集團的領導和嘉賓包括駐粵辦主任蘇惠
思，廣東省港澳辦二級巡視員陳耀光、聯
絡處副處長王壽松，惠州市委常委、統戰
部部長賴建華、常務副部長鍾永蘭，香港
特別行政區政務司司長私人辦公室政策統
籌主任黃潔怡、司長新聞秘書吳梓聰、司
長政治助理李惠，及特邀代表集團嘉賓包
括全國港澳研究會副會長譚耀宗，以及民
建聯會務部總監、民建聯人大政協辦事處
主任麥海珊。
在集團中國總部，陳國基司長一行深入參觀了真

維斯電貿、直播間、模擬店。真維斯電貿分公司總經
理劉偉文向到訪領導們介紹了集團服裝業務經歷的四
次成功轉型，並詳細介紹了真維斯品牌近年來，透過
數字化、平台化及品牌化實現了高質量發展；以及通
過深化校企合作，共建品牌生態圈協同創新中心項
目，以期為中小企業發展及服裝行業高質量發展開闢
具有示範性的新道路。陳國基司長對真維斯數字化引
領轉型升級、推動品牌生態圈高質量發展的過程和成
果深感興趣及讚賞。
在參觀過程中，楊勳先生向陳國基司長一行分享

了旭日集團企業文化的內涵。旭日集團之所以能夠在
歷次轉型中持續取得成功，關鍵在於企業特有的文化
和管理制度，這是旭日集團與其他企業的核心差異，
也是支撐我們企業不斷壯大發展的成功秘訣。這種制
度和文化的結合，使得旭日集團在面對市場變化和挑
戰時，能夠迅速調整策略，保持競爭優勢。這也是旭
日集團在近50年的發展歷程中，能夠不斷適應社會
和經濟變化，持續取得成功的重要原因。
其後，陳國基司長一行參觀了西湖壹城。他們對

該項目坐落在惠州城市商業中心黃金地段，並可縱覽
5A級旅遊景區西湖的優越地理位置給予高度評價。

他們還對項目中東江客家文化及
嶺南風貌的建築風格表示認可，
並寄予厚望。他們相信，一旦西
湖壹城投入運營，將為惠州市民
乃至大灣區帶來前所未有的包羅
萬象生活體驗，並為整座城市的
形象再添新的璀璨風采。

香港紡織商會蘇文華

◆前排左起：司長政治助理李惠、統戰部常務副部長鍾永蘭、
政務司司長私人辦公室政策統籌主任黃潔怡、廣東省港澳辦二
級巡視員陳耀光、旭日集團副董事長兼總經理楊勳、政務司司
長陳國基、統戰部部長賴建華、全國港澳研究會副會長譚耀
宗、駐粵辦主任蘇惠思、司長新聞秘書吳梓聰。
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